



Deutsche Schule Bilbao
über die Schulleitung an
Herrn Lothar Thiel
Avenida Jesús Galindez, 3
ES-48004 Bilbao/Spanien

Ihr Zeichen:
Ihre Nachricht vom:

Unser Zeichen: CML-P-SH-11-19517-AS

Bearbeiter/in: Renate Heine

Bonn, 20.11.2013

COMENIUS-Schulpartnerschaften: Ihr Abschlussbericht zu Ihrem Projekt mit dem Titel Die Welt ändert sich

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir danken Ihnen für die abschließende Berichterstattung über Ihr o.a. Projekt und möchten Ihnen mit diesem Schreiben das Ergebnis der inhaltlichen Begutachtung mitteilen.

Bei der Bewertung werden u.a. die durchgeführten Aktivitäten, die kontinuierliche Zusammenarbeit zwischen den Partnern, die erzielten Ergebnisse bzw. erstellten Produkte, die Selbst-Evaluierung, die Valorisierungs- und Verbreitungsmaßnahmen sowie die Projektdokumentation und Berichterstattung als Ganzes geprüft.

Die Bewertung der Abschlussberichte wird von jeder Nationalen Agentur getrennt vorgenommen und nicht abgeglichen, da individuelle Gegebenheiten und Berichte der einzelnen Partnerschulen berücksichtigt werden und Schulen unter Umständen auch unterschiedlich engagiert an der Partnerschaft beteiligt waren – es kann also vorkommen, dass Ihre ausländischen Projektpartner abweichende Rückmeldungen zum Abschlussbericht erhalten.

Einschätzung Ihres Projekts auf der Grundlage der von Ihnen vorgelegten Berichterstattung:

In dieser Schulpartnerschaft wurden neben der thematischen Arbeit auch die Programmziele von Comenius mit besonderer Konsequenz verfolgt und umgesetzt. So präsentieren die erreichten Produkte als Printmedien genauso wie als Internetseite eine ungewöhnliche Fülle an Schülerarbeiten, die sowohl inhaltlich als auch künstlerisch eine denkbar große Bandbreite der thematischen Arbeit widerspiegeln. Dabei wird deutlich, dass die Bearbeitung der

vereinbarten Inhalte Gegenstand des regulären Unterrichts wurde und dank ihrer fächer- und jahrgangübergreifenden Konzeption für einen großen Interessentenkreis an den jeweiligen Einrichtungen offenstand. Modifizierungen von Lehrplänen hin zum "Interkulturellen Führerschein" waren Folge dieser europäischen Kooperation und nahmen damit die weitere Programmentwicklung für künftige Schulpartnerschaften quasi vorweg.

Wir haben Ihr Projekt als 'Beispiel guter Praxis' markiert und werden ggf. im Hinblick auf Veranstaltungen, Veröffentlichungen etc. noch einmal auf Sie zukommen.

Rückmeldung zu Ihren Eingaben in die Datenbank EST:

Auch Ihre Eingaben in die europäische Projektdatenbank EST („European Shared Treasure“) waren Gegenstand der Prüfung.

Die Mindestangaben in EST sind vollständig: Ja

Kommentar zu den Angaben in EST: Nicht nur die große Zahl, sondern auch die unterschiedliche Art der eingestellten Produkte unterstreichen die besonders lebendige und gut abgesprochene Zusammenarbeit an den gemeinsamen Themen.

Bitte beachten Sie: Die Entscheidung, ob ein besonders gutes Projekt in EST als 'Star Project' gekennzeichnet wird, kann nur von der Nationalen Agentur der koordinierenden Einrichtung vorgenommen werden. Unsere Bewertung hat keinen Einfluss auf diese Entscheidung.

Festsetzung der endgültigen Zuschusshöhe:

Nach Prüfung Ihres Abschlussberichts wurde die endgültige Zuschusshöhe wie folgt festgelegt:

Partnerschaftstyp: COM-12M

Anzahl der erforderlichen Mindestmobilitäten: 12

Anzahl finanzrelevanter anerkannter Mobilitäten: 15

Ursprünglich bewilligter Zuschuss: 18.000,00 EUR

Nach Prüfung festgesetzter Gesamtzuschuss: 18.000,00 EUR

Sie erhalten mit getrenntem Schreiben noch einen formalen Abrechnungsbescheid.

Unabhängig von der Bewertung Ihrer COMENIUS-Schulpartnerschaft danken wir Ihnen ausdrücklich für das zusätzliche Engagement, das die Beteiligung an diesem Programm fordert, und das in Zeiten gestiegener Arbeitsbelastung und Anforderungen keineswegs selbstverständlich ist. Wir sind überzeugt, dass die Zusammenarbeit mit europäischen Partnern in jedem Fall eine Bereicherung ist und einen Beitrag zur Qualitätssicherung und -verbesserung von Schule leisten kann.

Wie Ihnen vielleicht bekannt ist, endet nach siebenjähriger Laufzeit das Programm für lebenslanges Lernen, in dessen Rahmen Ihre abgelaufene COMENIUS-Schulpartnerschaft gefördert wurde. Das Nachfolgeprogramm mit der Laufzeit 2014-2020 ist in Vorbereitung. Auch in der neuen Programmgeneration wird es vielfältige Möglichkeiten zur europäischen Zusammenarbeit im Schulbereich geben. Den jeweils aktuellen Stand der Dinge hinsichtlich des Nachfolgeprogramms finden Sie auf unserer Website. Wir empfehlen Ihnen bei Interesse an einer Antragstellung ab 2014 auch, unseren elektronischen Newsletter zu abonnieren, damit Sie über die Entwicklungen auf dem Laufenden bleiben.

Mit freundlichen Grüßen

Im Auftrag



(Renate Heine)